

El Norte de Castilla

DIARIO INDEPENDIENTE FUNDADO EN 1854 :: www.elnortedecastilla.es

SALAMANCA
Sábado 08.10.16
Nº 61.108
1,70 €

«SAN BARTOLOMÉ SURTÍA A LA CORTE DE CARGOS Y FUNCIONARIOS»

Luis García Jambrina regresa a la novela histórica con 'La corte de los engaños' **P35**



EL NOBEL OTORGADO A JUAN MANUEL SANTOS APUNTA EL PROCESO DE PAZ EN COLOMBIA **P35**



LA SOMBRA DEL CIPRES + mujerboy

BOTES HERMÉTICOS SAN IGNACIO HOY, el quinto bote de 2.200 ml por solo 3,95 euros



Un estudio revela que el 40% de los universitarios son bebedores de riesgo

La encuesta se realizó con alumnos de la Facultad de Medicina

Un estudio presentado ayer en la IV Jornada sobre Alcohol y Alcoholismo destaca el «fácil acceso a las bebidas alcohólicas» por parte de los

estudiantes universitarios y «el bajo riesgo percibido de las consecuencias nocivas del consumo de grandes cantidades de alcohol durante un periodo corto de tiempo». La jornada, organizada por la Sociedad Española de Medicina, se celebró en la Facultad de Medicina de la Universidad de Salamanca. **P9**



Dos niños juegan entre los escombros de la ciudad de Jeremie, al oeste de Haití, una de las más castigadas. :: MINUSTAH-EFE

HAITÍ REVIVE LA TRAGEDIA

El huracán 'Matthew' ahonda en la devastación que vive el país y deja más de un millar de muertos **P34**

Rajoy ve más cerca el día de su investidura tras dialogar con el PSOE

El PP vislumbra ya la investidura de Rajoy y cree que habrá «fumata blanca» con el PSOE a finales de mes. Mientras, la gestora socialista anuncia que no consultará a la militancia sobre la abstención. **P28**

Los pediatras reclaman más profesionales en la atención primaria

Asociación Española de Pediatría denunció ayer la falta de profesionales en atención Primaria y acusó a las autoridades de «poner en peligro el sistema sanitario». **P8**

«TRANQUILOS, ESTARÉ UN TIEMPO SIN VENIR»



Detenido un hombre, de 32 años, por el asesinato de su mujer en Arévalo

A sangre fría y tras una discusión, Jonathan degolló a Mónica en la vivienda que habían compartido, en Arévalo. El matrimonio tenía dos hijas que estaban en casa en ese momento. **P18**

El contrato municipal de limpieza se someterá al nuevo proceso de control

El pleno del Ayuntamiento de Salamanca decidió ayer que comience a aplicarse ya el proceso de fiscalización de los contratos acordado por todos

los grupos. La adjudicación del servicio de ayuda a domicilio y la revisión de precios del servicio de la limpieza serán los primeros. **P2**

Colegios. Salamanca contará con caminos escolares seguros para liberar el tráfico en el centro **P4**

Provincia. Sor Lucía Caram será la pregonera de las fiestas patronales de Alba de Tormes **P12**



Un momento de la presentación de la muestra. :: LAYA

'Un beso en la frente', arte y literatura para luchar contra la violencia de género **P6**

Salamanca	2	España	28	Culturales	50	SERVICIOS	
Provincia	12	Mundo	34	Deportes	56	El tiempo	66
Castilla y León	18	Economía	38	Tus anuncios	67	Agenda	74
Opinión	25	Motor	46	V	69	Televisión	76



Cuatro de cada diez universitarios son bebedores «de riesgo»

La IV Jornada sobre Alcohol y Alcoholismo de la SEMI, estuvo ayer dirigida a alumnos y hoy es para profesionales del Complejo Hospitalario Universitario de la ciudad

:: JORGE HOLGUERA / WORD

SALAMANCA. La IV Jornada sobre Alcohol y Alcoholismo de la Sociedad Española de Medicina Interna (SEMI) que fue inaugurada ayer en la Facultad de Medicina de la Universidad de Salamanca y que tiene continuidad esta mañana en el Complejo Asistencial Universitario de Salamanca, está dando de sí importantes aportaciones. Una de las realidades que se dio a conocer ayer a partir de estudios previos realizados es que «casi el 40% de los alumnos son bebedores de riesgo». Este porcentaje se extrajo de una encuesta llevada a cabo por el Grupo de Trabajo de Alcohol y Alcoholismo de la SEMI, realizada con alumnos de la Facultad de Medicina de la Universidad de Salamanca. Estos datos son «similares a los que se extraen de otro estudio realizado entre los alumnos de la Facultad de Farmacia de la Universidad de Barcelona por la doctora Laya Miguel y sus colaboradores, pertenecientes a la Unidad de Adiciones del Hospital Clínica de Barcelona», según relató el doctor Francisco Javier Laso Guzmán durante el acto de presentación.

En este encuentro ayer tuvo lugar en el Salón de Grados de la Facultad de Medicina con una orientación más dirigida a alumnos. Hoy continúa en el Salón de Actos del Complejo Asistencial Universitario de Salamanca, con un enfoque dirigido a profesionales médicos

Ayer también se aludió a un reciente estudio realizado en el Servicio de Urgencias del Hospital Universitario de Salamanca. En dicho trabajo se da a conocer que «las intoxicaciones etílicas suponen el 38% de las intoxicaciones atendida, aunque el alcohol está también presente en el 43% de las intoxicaciones».

El doctor Laso se encargó de pronunciar la conferencia inaugural.



José Carlos Gómez, Manuela Plaza, Francisco Javier García y Francisco Javier Laso. :: MANUEL LAYA

DATOS

38%

Las intoxicaciones etílicas suponen el 38% de las intoxicaciones atendidas, según un reciente estudio realizado en el Servicio de Urgencias del Hospital Universitario de Salamanca.

2009

Fue el año en que comenzaron los trabajos del grupo Alcohol y Alcoholismo y, cuando se realizó la primera jornada.

Varón. El consumo de riesgo en el sexo masculino se registra a partir de las 28 Unidades de Bebida Estandar semanal.

Hembra. Los niveles de consumo de riesgo en mujeres se contemplan cuando el consumo es superior a las 17 Unidades de Bebida Estandar semanales.

Lo hizo tras el acto de presentación de la jornada que corrió a cargo de este especialista, de José Carlos Gómez, subdirector médico del Complejo Asistencial Universitario de Salamanca, de Francisco Javier García Criado, decano de la Facultad de Medicina de la Universidad de Salamanca, y de Manuela Plaza, gerente de Salud de Área de Salamanca. Esta última fue la encargada de inaugurar oficialmente esta completa jornada, «de interés científico y excelente organización», explicó.

Nochevieja universitaria

El doctor Laso quiso recordar la importancia que tiene en Salamanca el consumo del alcohol en jóvenes, «como ciudad universitaria emblemática con fiestas como la nochevieja universitaria», donde se invita al consumo. Además, este profesional de la medicina quiso reflejar la influencia que tiene el consumo del alcohol «como estado confusional tras un conflicto personal o profesional, donde muchas veces comienza el consumo de alcohol». También subrayó tres nefastas situaciones que suelen desencadenarse por consumo alcohólico como son

«accidente laboral, accidente de tráfico y la violencia doméstica».

Por otro lado, consideró resaltar situaciones muy comunes de desconocimiento de problemas con el alcohol, como cuando «sin necesidad de ser alcohólico se pueden presentar problemas relacionados con el alcohol como culpable, ni él lo sabe, ni a veces lo sabe el médico, que es peor». Por ello Laso recordó que la Organización Mundial de la Salud está con el punto de mira en esta problemática.

El doctor quiso aclarar lo que es el consumo de riesgo «que es aquel, que como su nombre indica tiene el riesgo de producir daño a uno mismo o a terceros».

Por otro lado, el doctor Laso aludió a una noticia que leyó ayer, acerca del denominado «alcoholismo fetal», otra problemática derivada del consumo abusivo de alcohol.

También Laso quiso alertar de que el consumo de alcohol forma un continuo, es decir, «no hay parones, uno puede empezar siendo consumidor de riesgo, sin darse cuenta pasa a ser consumidor perjudicial y acaba siendo consumidor dependiente» de alcohol, la droga legal.